

Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) y Movimiento de Resistencia Popular del Sureste-Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (MRPS-FNLS), *La situación en Petalcingo, Chiapas, sin resolverse*, Barcelona, España, Kaosenlared, 14 de enero de 2009.

Consultado en:

<http://old.kaosenlared.net/noticia/situacion-petalcingo-chiapas-sin-resolverse>

Fecha de consulta: 27/06/2014.

Hasta el día de hoy el Presidente Municipal Limber sigue sin cumplir con su obligación de respetar la legítima voluntad del Pueblo de Petalcingo, ignorando el Acta que avala al nuevo Agente Municipal

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México, Enero  
12 de 2009.



A LOS ORGANISMOS DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS.

A LAS ORGANIZACIONES DEMOCRÁTICAS E INDEPENDIENTES.

A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

A LA OPINIÓN PÚBLICA.

El pasado 9 de diciembre de 2008 emitimos una Acción Urgente para prevenir sobre posibles hechos violentos en el ejido Petalcingo, municipio de Tila. El día 15 del mismo mes, Autoridades Legítimas de dicho pueblo y militantes del MRPS-FNLS dimos una conferencia de prensa para anunciar que el Pueblo Tzeltal de Petalcingo, de acuerdo a sus USOS Y COSTUMBRES INDÍGENAS y amparados en el Convenio 169 de la OIT, eligió a nuestro compañero Agustín Pérez Gómez como nuevo Agente Municipal Legítimo de Petalcingo, respaldándolo democráticamente con 1,098 firmas. En ése acto se exigió el cumplimiento de su deber al Presidente Municipal de Tila, Arq. Limber Gutiérrez Gómez, para que procediera a darle el nombramiento oficial, así como todas las prerrogativas y recursos correspondientes para el cumplimiento de sus funciones.

Posteriormente, los días 16, 17 y 18 de diciembre, el nuevo Agente Municipal acompañado de una comisión del MRPS–FNLS, se presentaron en la Presidencia Municipal de Tila para hacer entrega del Acta respaldada por las 1,098 firmas, con el fin de que el edil procediera a cumplir su deber de otorgar el nombramiento oficial. Sin embargo en las tres ocasiones, el personal a cargo de ésta oficina pública se negó a recibir dicha documentación, faltando así a esta obligación básica de toda institución; mientras el Presidente Municipal no quiso atender a nuestros compañeros.

Debido a ello, procedimos a entregar copias de dicha Acta y firmas en las oficinas del Gobernador del Estado, de los Secretarios de Gobierno y de Pueblos Indios, de la Subsecretaría de Relaciones Políticas, de la Delegación de Gobierno en Yajalón, del Congreso del Estado, así como de las Comisiones Estatal y Nacional de Derechos Humanos; dejando así constancia de nuestra disposición por resolver el asunto a través de la vía institucional.

Como respuesta gubernamental a esta serie de acciones, el 11 de diciembre la CEDH emitió su oficio N° DOQG/4717/2008 dirigido al Secretario de Gobierno, Lic. Noé Castañón, para solicitarle que atendiera el asunto.. A su vez el 19 del mismo mes, la Dirección de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Gobierno del Estado envió su oficio N° DAJ/DAS/0783/08-ONG/096, dirigido al Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las Casas, para informarle que el Subsecretario de Operación Regional Zona Selva, Santiago Lorenzo Jiménez, ya había platicado con el Presidente Municipal de Tila y que convocaría próximamente a nuestros compañeros del MRPS–FNLS para resolver el asunto.

Así, el 26 de diciembre, el Comisariado Ejidal Legítimo y el nuevo Agente Municipal Legítimo, acompañados por una comisión del MRPS–FNLS, nos presentamos en la Subsecretaria de Operación Regional Zona Selva en Ocosingo, y ante su titular Santiago Lorenzo firmamos una Minuta de Trabajo en la que éste funcionario se comprometió a entregarle personalmente al Presidente Municipal de Tila la mencionada Acta y sus firmas de respaldo, para que se procediera a otorgar el nombramiento oficial al Agente.

A pesar de todo ello, hasta el día de hoy el Presidente Municipal Limber Gutiérrez sigue sin cumplir con su obligación de respetar la legítima voluntad del Pueblo de Petalcingo, ignorando el Acta que avala al nuevo Agente Municipal y burlándose de los diferentes funcionarios del gobierno estatal que lo han persuadido para que cumpla su deber.

De este modo el pueblo de Petalcingo tiene hoy un Agente Municipal Legítimo, que está cumpliendo responsablemente con su cargo, pero sin contar con los recursos económicos que le niega la Presidencia Municipal y que son necesarios para el pago de policías, choferes, teléfono, así como gasolina y mantenimiento de la patrulla. Esto es especialmente preocupante, ya que el próximo día 15 de enero comienza la feria en Tila y como es fácilmente previsible, habrá en Petalcingo muchas personas en estado de ebriedad que pueden ocasionar problemas serios.

Mientras tanto un asesor del Ing. Carlos Esquinca, actual Subsecretario de Relaciones Políticas de la Secretaría de Gobierno, se comunicó telefónicamente hace un par de días con compañeros nuestros para invitarlos a una reunión, pero no con el propósito de resolver este problema, sino de tratar únicamente el asunto relativo a que algunos empresarios de Yajalón puedan instalar sus negocios en el ejido Petalcingo.

Tal parece que ni a las autoridades municipales de Tila ni a las estatales de Chiapas, les interesa el problema de seguridad pública y de normalización de la vida institucional en el ejido Petalcingo, por lo que **RESPONSABILIZAMOS DIRECTAMENTE** a sus respectivos gobiernos de cualquier hecho lamentable que pueda suceder debido a la falta de recursos para el trabajo de los policías y su patrulla, especialmente de cara a la próxima Feria de Tila.

Por último damos a conocer a la opinión pública que, en caso de que las diferentes instancias de los gobiernos estatal de Chiapas y municipal de Tila persistan en su actitud indolente, ignorando las diversas gestiones que hemos presentado ante diversas de sus instituciones, como MRPS y como FNLS no nos quedará otra opción que la de recurrir a las movilizaciones; con el consiguiente trastorno al tránsito vehicular.

¡¡¡RESPECTO A LA VOLUNTAD LEGÍTIMA DEL PUEBLO DE PETALCINGO!!!

¡Por la Liberación del Pueblo Oprimido!

Movimiento de Resistencia Popular del Sureste (MRPS–FNLS)

¡Por la Unidad Obrera, Campesina, Indígena y Popular!

Frente Nacional de Lucha por el Socialismo(FNLS)